

"Über die Frage der Frauen im Amt darf auf der Weltsynode nicht abgestimmt werden"

> [Original-Pressemitteilung](#)

Die Kurie übernimmt die Kontrolle über die Synode

Pressemitteilung Wir sind Kirche International, 19. März 2024

Mit einem Schreiben an das Sekretariat der Weltsynode hat Papst Franziskus angekündigt, dass über viele der wichtigsten Themen der Synode auf der Synode im Oktober 2024 nicht abgestimmt werden wird. Stattdessen werden sie an zehn Studiengruppen weitergegeben, die bis möglichst Juni 2025 Bericht erstatten sollen.

Während uns also gesagt wurde, dass "was alle betrifft, von allen entschieden werden sollte", gilt nun doch wieder "was alle betrifft, wird von der Kurie entschieden".

Die Frage der Frauen im Amt wird seit vielen Jahrzehnten diskutiert. Auf der Synodenversammlung im Oktober 2023 war es ein wichtiges Thema für alle Kontinente. Es gab mindestens vier Berichte über den Diakonat der Frau, die nicht veröffentlicht wurden. Nun werden das Synodenbüro und die Kurie die Mitglieder dieser Studiengruppen "auswählen". Werden Frauen, die sich zum geweihten Dienst berufen fühlen, in diese Studiengruppen aufgenommen werden? Werden Theologinnen vertreten sein oder werden männliche Kleriker alle Studiengruppen dominieren? Bedeutet Synodalität, dass die Kurie immer noch entscheidet?

Dem Evangelium Jesu folgend sollte die katholische Kirche ein Symbol für GLEICHHEIT sein - für Laien, für Frauen, für LGBTQ+, für verheiratete Menschen. Stattdessen wird dies von der Kurie, die entschlossen ist, an ihrer patriarchalischen Macht und ihren Privilegien festzuhalten, völlig untergraben.

Gleichberechtigung wird jedoch von Gemeinschaften auf der ganzen Welt als eine zentrale christliche Botschaft angesehen. In diesen Gemeinschaften werden die Reformen, die für unsere Kirche so wichtig sind, vorangetrieben.

Pressekontakt:

Colm Holmes, Irland, Vorsitzender *Wir sind Kirche International*

E-Mail: colmholmes2020@gmail.com Telefon: +353 86606 3636

Dr. Martha Heizer, Österreich, stellvertretende Vorsitzende *Wir sind Kirche International*

E-Mail: martha@heizer.at Telefon: +43 650 4168500

Webseite: www.we-are-church.org

Wir sind Kirche International (WAC) wurde 1996 in Rom gegründet und ist ein weltweiter Zusammenschluss von nationalen Kirchenreformgruppen. *Wir sind Kirche International* setzt sich für die Erneuerung der römisch-katholischen Kirche auf der Grundlage des Zweiten Vatikanischen Konzils (1962-1965) und des daraus entwickelten theologischen Geistes ein.

Zuletzt geändert am 20.03.2024